

第4回 現地での面接のポイント

技能実習生の面接について、制度上、監理団体が現地で行うことが推奨されている。ただ、私たちは受入施設にも可能な範囲で現地入りすることを提案している。

理由は3つある。1つ目は、実習生がなぜ合格したのか、理由やプロセスを明確にすることで入国後の実習に生かせるため。2つ目は、実習生が生まれ育った国の文化を肌で感じることで、日本での環境づくりに役立てられるため。3つ目は、面接合格後に講習を受ける現地の学校がどんな環境で、どんな勉強をしているかを視察できるため。学校の質が分かれば、



今からでも遅くない 賢い介護技能実習生の活用術

ライフケア医療介護事業協同組合 専務理事 庄司孝正

入国後の実習・生活を見据えて



▲インドネシアでの面接の様子 (左端が筆者)

実習生を受け入れるのにとても重要な点。そのために、経営層だけでもよいが、実習や生活の支援実務に携わっている社員が同席したほうが効果的だ。

ほかに、▽病気や家庭の事情などで入国できなくなる場合に備え、事前に相談しながら、1名補欠合格を出す▽気になる点を納得がいくまで聞く。面接したら実習生はすぐ日本に來られますか?とよく質問される。

答えはNoだ。実習生は面接に合格すると、まず入国要件となる日本語能力試験N4の取得を目指す。個人差はあるが、一から勉強した場合、合格まで半年程度はかかる。取得までの時間も考慮すると、面接から入国までの期間は概ね10カ月間。

庄司孝正プロフィール ライフケア医療介護事業協同組合 専務理事 1999年から大手企業グループで介護保険制度に身を投じてきた。2017年以降、新規事業立ち上げプロジェクトに参画。施設運営や医療介護事業協同組合の理事を務めている。現在は監理団体ほか、介護実習制度に関する業務に携わるほか、啓発活動分野における同制度の普及・啓蒙に力を入れている。

「ごぼう先生」体操DVD

懐かしの名曲とともに実演

キングレコードよりの7月25日、介護業界のアイドル「カイドル」として活動している、ごぼう先生の新作DVD「ごぼう先生といっしょー懐かしい音楽でらくらく♪イス体操」が発売される。

「ごぼう先生」と、予防の「ごぼう先生」と、先生。ごぼう先生こと築瀬寛氏は、愛知県岡崎市でリハビリカフェ倶楽部というデイサービス運営しながら、全国各地の高齢者施設を巡り、健康体操を精力的に普及・指導しており、実演した介護予防健康体操は2000回を突破。介護予防を大顔で伝える「大人のための体操のおにいさん」として人気がある。



▲介護業界のアイドル「ごぼう先生」こと築瀬寛氏

越谷にデイサービス開設

在宅事業で初の埼玉東部進出

6月1日、アスパートナース(東京都千代田区)は12棟目のデイサービスとなる「アスパハイム越谷蒲生デイサービスセンター」(埼玉県越谷市)を開設。アスパハイムシリーズでは30事業所目となる。施設には最新のリハビリマシンを導入し、個別機能訓練に注力する。

アスパートナース



藤野良治 センター長

アスパハイム越谷蒲生を使用することができ、デイサービスセンターは、リハビリに特化した点特徴。最新の電動式筋力トレーニングマシンを導入。身体部位に合ったマシンをも力を入れる。利用者



▲施設外観



▲リハビリ機械も豊富に取りそろえた

の希望に合った生活が出来るよう、希望のレクリエーションを選択してもらい、モニターングしながら個々の性質や興味関心に沿ったプログラムを作成。一人ひとりの満足

使うものが多く、男性は囲碁など、集中して行えるものを好むそう。外出を好む人には、リクエストに合わせたミニツアーを計画。隣のデパートや科学館などに足を運ぶ。こうした利用者の趣向に合わせて、プログラムを実施できるのが特徴だ。

同施設は1日あたり定員60名、建物は一階建て。現在、1日平均5~6名が利用。7月には20名まで増加したという。



▲キングレコードより7月25日発売

イスに座りながらできる7種類の音楽体操は、難易度別に収録されており、足腰が不自由でも実践できる。大きな字幕も付いていて、耳が遠くても見ながらできるようにしている。今作で、ごぼう先生が初めて作詞・作曲・歌に挑戦した特典映像「ごぼう音頭」は、全国10施設、2歳から100歳までの合計年齢約1万歳が参加した映像となっている。